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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

GV/42/2022/19-24 

Gremium Gemeindevertretung 

Sitzung am: 30.05.2022 

Sitzungsort Gemeindesaal, Lindenallee 14, 15366 Hoppegarten 

Beginn: 17:00 Uhr    Ende:  22:00 Uhr 

anwesend: 

Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Herr Juschka, Kay       
1. stellv. Vorsitzende/r 
Herr Klemm, Thomas 
2. stellv. Vorsitzende/r 
Herr Dachroth, Mirko 
Mitglieder 
Herr Arndt, Christian  
Herr Birnbaum, Maurice  
Frau Bleckert, Sandra    
Herr Bündig, Jan-Peter     
Herr Eißrig, Andreas   
Herr Dr. Galeski, Frank   
Herr Hannemann, Wilfried 
Herr Heinecke, Robert   anwesend ab 18:00 Uhr 
Frau Helmig, Katja     
Frau Hummel, Helga    
Frau Katzer, Claudia     
Herr Klahr, Christian  
Frau Knihs, Andrea        abwesend ab 21:00 Uhr 
Herr Landherr, Markus     
Frau Machel, Sandra   
Herr Molks, Steffen 
Frau Münch, Manuela      abwesend ab 19:00 Uhr 
Herr Radach, Stefan   
Herr Scherler, Thomas     
Frau Schmäke, Bianka   anwesend ab 17:40 Uhr 
Herr Seidel, Volkmar    
Herr Vorwerk, Jens    abwesend ab 21:00 Uhr 
Bürgermeister 
Herr Siebert, Sven 

Verwaltung 
Herr Große, Peter 
Frau Kämpf, Ulrike  
Frau Hinkel, Bianca 
Frau Lahne, Franziska 
 

https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/pe0051.php?__kpenr=10290&grnr=68
https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/pe0051.php?__kpenr=10290&grnr=68
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abwesend: 

Mitglieder 
Frau Brestel, Kerstin   
Herr Toleikis, Wolfgang     
Herr Wolsdorf, Jens 
 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. 
Beschlussfassung über eine Änderung 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 
4  Entscheidungen über mögliche Einwendungen zu 

den Niederschriften vom 04.04.2022, vom 
11.04.2022, vom 25.04.2022 und vom 02.05.2022 

5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden der 

Gemeindevertretung 
7 Mitteilungen der Ortsvorsteher 
8 Einwohnerfragestunde 
9  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
9.1     Schriftliche Anfragen 
9.2 Mündliche Anfragen  
10     Busverkehr/Schülerverkehr 
11     Informationsvorlagen 
11.1     Informationen zu offenen Sachthemen des  

Bürgermeisters 
12     Beschlussvorlagen 
12.1 DS 314/2022/19-24  Beschluss über die frühzeitige Beteiligung der  

Öffentlichkeit gem. § 3 Abs. 1 BauGB sowie der 
Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 1 
BauGB für die 10. Änderung des 
Flächennutzungsplans der Gemeinde 
Hoppegarten 

12.2 DS 318/2022/19-24  Städtebaulicher Entwurf "Datacenter Heidemühle" 
12.3 AN 105/2021/19-24  Schaffung von einer Vollzeitstelle 
12.4 AN 128/2022/19-24  Prüfung der Errichtung eines Fußballplatzes mit  

Tartanbelag auf dem Spielplatz am Wall 
12.5 AN 129/2022/19-24  Wirtschaftlichkeitsüberprüfung für neues  

Energiekonzept für die Verwaltungsgebäude der 
Gemeinde Hoppegarten 

12.6 AN 130/2022/19-24  Baumschutzsatzung 
12.7 AN 144/2022/19-24  Neubau Kita Dahlwitz 
12.8 DS 312/2022/19-24  Aufhebung der Bescheide für die Triftstraße und  

die Dorfstraße  
12.9 DS 313/2022/19-24  Beschluss zur Aufnahme Hort der ASG in die  
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Kitabedarfsplanung ab 01.08.2022  
12.10 DS 320/2022/19-24  Aufhebung DS 281/2021/19-24 
12.11 DS 321/2022/19-24  Zweite Satzung zur Änderung der  

Kostenbeitragssatzung Kita 
13     Unregelmäßigkeiten bei der Auftragsvergabe  

Radwegebau Münchehofe 

 

Öffentlicher Teil 

 
1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit 

 

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt. 

 

Die Gemeindevertretung ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 
Zu Beginn der Sitzung sind 24 GemeindevertreterInnen anwesend. 
 
 
2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine 

Änderung 

 

Die Tagesordnung wurde ohne Änderung zur Kenntnis genommen. 

 

3  Feststellung von Ausschließungsgründen 

 

Keine. 

 

4 Entscheidungen über mögliche Einwendungen zu den Niederschriften vom 
04.04.2022, vom 11.04.2022, vom 25.04.2022 und vom 02.05.2022 

 

Die Protokolle werden ohne Änderungen zur Kenntnis genommen. 

 
 
5  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Bauzeitenplan Birkenplatz Spielplatz Zauberwald 
➢ Großveranstaltungen auf der Rennbahn (Stand Mai 2022) 
➢ Es wird über die aktuelle Lage ukrainischer Flüchtlinge informiert. 

o Zwischenfrage Christian Arndt: Bitte die aktuellen Zahlen zu den 
afghanischen und syrischen Flüchtlingen wiedergeben. 

o Sven Siebert: Zu diesen Flüchtlingsgruppen kann keine Auskunft gegeben 
werden. 

https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/getfile.php?id=67924&type=do
https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/getfile.php?id=67819&type=do
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➢ 3.6. Feuerwehrhauptjahresversammlung 
➢ 4.6. Kinderfest am HdG 
➢ 16.6. Verbandsversammlung WSE 
➢ Bauhof und Liegenschaften werden ab 1.6. in den Fachbereich I integriert, um die 

Ortspflege besser abstimmen zu können. 
➢ Gewerbeamt wird ab 1.6. in den Fachdienst Ordnung integriert. 

 
Peter Große: 

➢ Bauzeitenplan Spielplatz wurde vom Auftragnehmer zur Verfügung gestellt. 
➢ Entnahme von Bodenproben am Klährwerk Müho ist in der Abstimmung. 
➢ Vorbereitung Parkplatzbau Kita Schatztruhe: In Abstimmung. 
➢ Zaunversetzung Kita Entdeckerland: B-Planverfahren wird initiiert. 
➢ Projekt Lückekinder Hönow: Änderung FNP notwendig und für 2. Jahreshälfte 

angedacht. 
➢ Ausschreibung Laubentsorgung, Winterdienst Einzelausschreibung für das 

laufende Jahr aus der Diskussion im HA abgeleitet. Ausschreibung erfolgt aktuell. 
Sonder-GV am 4.7. möglicherweise notwendig. Ab kommendem Jahr 
Gesamtvergabe geplant. Abstimmung wird erfolgen. 

 
 
6  Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
 
 
Der Vorsitzende informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Pausenversorgung kann heute angeboten werden. 
➢ 20.6. und 4.7. möglicherweise Sonder-GV aufgrund anstehender Vergaben. 

 
 
7  Mitteilungen der Ortsvorsteher 
 
 
Es werden folgende Informationen gegeben: 
 

➢ Christian Klahr: 
o Vom Ortsbeirat geplante Veranstaltungen im Ortsteilzentrum finden statt. 
o Verkehrsspiegel Bogenstarße/Schulstraße fehlt noch immer. 
o Sturmschäden (Bamberger Str., Mahlsdorfer Str., Kaulsdorfer Str.) sind noch 

immer nicht beseitigt. 
➢ Andrea Knihs: 

o Verfahren zur Teileinziehung ist beendet, aber Beschilderung auf den 
Zufahrtsstraßen fehlen noch. Voraussichtliche Aufstellung Ende Juni. 
Begrenzung der Geschwindigkeit auf 30 km/h ist abgelehnt. BI ist hierzu 
aktiv. 

o Vorstellung Planungsbüro Gestaltung Denkmalplatz. 
➢ Stefan Radach: 

o Auskunft aus der Verwaltung zum Verkehrskonzept: Geh- und Radwegbau 
stockt aufgrund gesetzter Sperrvermerke. 

o Peter Große: Sperrvermerk zum Geh- und Radweg Köpenicker Allee wurde 
gesetzt. 
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8 Einwohnerfragestunde 
 
 
Folgende Fragen wurden gestellt:  
 
Herr Hahn, Waldesruh:  

➢ Bestehen Bedenken zur Wasserversorgung? 
➢ Abwärme ober- oder unterirdisch? Wie werden die Belange des 

Naturschutzes berücksichtigt? 
➢ Stromversorgung ober- oder unterirdisch? Wie werden die Belange des 

Naturschutzes berücksichtigt? 
➢ Wer ist der Vorhabenträger? 

Sven Siebert:  
➢ Wasserversorgung ist generelles Problem im MOL. Es handelt sich hier aber 

nicht um eine Wasserkühlung. 
Andreas Neue: 

➢ Strom wird unterirdisch verlegt durch E.on. 
➢ Wärmepumpenkühlung, Abwärme wird unterirdisch abgeleitet. 
➢ Vorhabenträger ist Herr Neue selbst. 

 
 
9  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 
 
9.1 Schriftliche Anfragen 
 

➢ Siehe RIS 
 
 
9.2 Mündliche Anfragen  
 
 
Folgende Anfragen wurden gestellt:  
 

➢ Stefan Radach:  
o Wird die Ausschreibungen Winterdienst/Laub in diesem Jahr nur für 

ein Jahr erfolgen? 
o Zustellung der PRO ist nicht umfassend erfolgt. 
o Im Internet ist eine Stelle (Feuerwehr) ausgeschrieben. Ist diese 

zusätzlich? 
o Welche Havarie gab es im Kaiserbahnhof? 

➢ Sven Siebert:  
o Für ein Jahr mit Option der Verlängerung. 
o Keine Auskunft. 
o Es handelt sich um eine Bestandsstelle. 
o Keine Auskunft. 

➢ Volkmar Seidel:  
o Wie ist der Stand Haus IV Lenné-Schule zur Nutzung durch den Hort? 

Gibt es einen Bauzeitenplan? 
o Wie ist der Sachstand Schulbau auf dem KWO-Gelände? 
o Wie und wann werden die Sturmschäden in der Gemeinde beseitigt? 
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➢ Sven Siebert:  
o Haus IV wird zur Nutzung durch den Hort hergestellt. 

Nutzungsänderungsantrag ist gestellt. Bauzeitenplan wird 
abgestimmt. 

o Morgen findet mit dem Vorsitzenden der GV und dem Vorsitzenden 
des JBKS ein Gespräch im Landkreis statt zur weiteren 
Flächennutzung als Schulstandort. Aktualisierter Zeitplan zum KWO-
Gelände wird zugeleitet. 

o Teilweise sind die Sturmschäden auf privaten Flächen gelagert. Hier 
werden die Eigentümer zur Beseitigung aufgefordert. Sturmschäden 
auf gemeindeeigenen Grundstücken werden durch die Gemeinde 
beseitigt. 

➢ Maurice Birnbaum:  
o Die Randstreifen der Münchehofer Straßen sind teilweise durch Kies 

verfestigt. Wer ist der Verursacher? 
o Wie breit muss die Restbreite der Straße sein, um am Straßenrand 

parken zu dürfen? 
➢ Sven Siebert:  

o Restbreite 3.05m muss gewährleistet werden. 
o Parkflächen im Ortsteil müssen geprüft werden. 

➢ Wilfried Hannemann:  
o Am 18.5. fand die Verbandsschau Wasser- und Bodenverband statt. 

▪ Durchfluss der Rohre ist nur teilweise noch gewährleistet. 
▪ Zuwegung für die Verbandskontrollen muss sichergestellt 

werden. 
o Pumpstation der Dorfstraße meldet bei Regen immer wieder eine 

Störung.  
o Wie ist der Stand Reinigung der Regenkanaleinläufe? 

➢ Sven Siebert:  
o Regenkanaleinläufe: Leistung ist vergeben.  

➢ Helga Hummel: Zusage, die Abbindung Wernergraben zu prüfen. Wie ist der 
Stand? 

➢ Peter Große: Die Abbindung wird noch geprüft. Gespräche dazu stehen 
noch aus. 

➢ Dr. Frank Galeski:  
o Informationen/Dokumente bitte frühzeitig ins RIS einstellen. 
o Am 21.6. ist laut Auskunft des BM ein Termin zum Nahverkehrsplan 

geplant. Wird der GV zum 20.6. die Stellungnahme der Gemeinde zur 
Kenntnis gegeben? 

➢ Sven Siebert: Die Info wird zur Verfügung gestellt. 
➢ Andrea Knihs:  

o Laut PRO ist der Besuch des Bürgeramtes weiter nur mit Termin 
möglich. Ist das weiter geplant? 

o Hinter dem Feuerwehrgebäude gibt es ein 
Regenwassersammelbecken, welches unbedingt der Pflege bedarf. 

➢ Sven Siebert:  
o Durch die Terminvergabe werden Wartezeiten verkürzt. Die 

Terminvergabe ist weiterhin geplant. Das Rathaus selbst ist natürlich 
offen. 

o Regenwassersammelbecken wird gepflegt. 
➢ Steffen Molks:  

o Es fehlen Unterlagen im RIS, die einmal eingestellt waren 
(Radwegebau Müho, FW Stellenbeschreibung). 
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o Beantwortung Anfragen zu Haus IV ist offen. 
o Gab es Erhöhungen für die Bereitstellung von Energie? Welche 

Auswirkungen auf den Haushalt wird es ggf. geben? 
o Werden alle Leistungen zur Sicherstellung der 

Verkehrssicherungspflicht vergeben? 
o Wie ist der Stand Turnhalle (Budoverein)? 

➢ Sven Siebert:  
o Die Unterlagen zur Sachbearbeitung Brandschutz sind in dieser 

Sitzung nicht mehr eingestellt, sondern finden sich noch immer in der 
Sitzung des FinA am 5.5. 

▪ Ulrike Kämpf: Unterlagen zum Radweg Müho mussten 
entfernt werden, da es hier datenschutzrechtliche Bedenken 
gab. Die Unterlagen werden überarbeitet. 

o Zum Haus IV gab es eine ausführliche Antwort. Die Erstellung der 
Jahresabschlüsse hat nun Priorität. 

o Es gab Erhöhungen, die derzeit nicht bezifferbar sind. Die Frage wird 
bis 20.6. beantwortet. Energiepreiserhöhungen werden beim HH 2023 
berücksichtigt. 

o Einige Leistungen können durch den Bauhof erfolgen, andere müssen 
durch externe Beauftragungen sichergestellt werden. 

o Information an die Bauordnungsbehörde wird gegeben: Bis zum 
Schuljahresbeginn (Sept. 2022) sollen die notwendigen Arbeiten 
erfolgt sein. 

➢ Thomas Scherler:  
o Wie ist der Sachstand Disziplinarverfahren gegen den BM? 

▪ Bitte im Namen der Gemeindevertretung an die 
Kommunalaufsicht des Landes wenden, da der Landrat hier 
scheinbar untätig bleibt. 

o Der Hauptausschuss hat beschlossen, den Sachverhalt Vergabe 
Winterdienst 2021 an die (Ermittlungs)Behörden weiterzugeben. Wie 
ist der Sachstand. 

o Sachstand Korruptionsbeauftragte/r? 
o Sachstand Datenschutzbeauftragte/r? 
o Anfrage Feuerwehr Daho ist nicht im RIS. 

➢ Kay Juschka:  
o Diszi: Es liegen keine Reaktionen aus dem Landratsamt vor.  
o Ermittlungsbehörden: Schreiben ist raus. Eingangsbestätigung der 

Staatsanwaltschaft mit Tagebuchnummer liegt vor. 
➢ Sven Siebert:  

o Kein Antikorruptionsbeauftragte/r ernannt/bestellt. 
o Kein Datenschutzbeauftragte/r ernannt. 
o Anfrage ist in der Beantwortung und wird ins RIS übernommen. 

▪ Ulrike Kämpf: Das System RIS ist mangelhaft. In naher 
Zukunft sollen Mittel angemeldet werden, um ein neues, 
geeignetes System anzuschaffen. 

➢ Volkmar Seidel:  
o Containeraufstellung Lenné: Wurden aufgrund der zeitlichen 

Versäumnisse Vertragsstrafen fällig? 
o Ist ein allgemeiner Stellvertreter für den BM in Sicht? 
o Wann wird die neue Kämmerin den Dienst antreten? 
o Gibt es neue Öffnungszeiten der Verwaltung dienstags? 

➢ Sven Siebert:  
o Hier gibt es eine juristische Auseinandersetzung 
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▪ Peter Große: Vertragsstrafen in Höhe von ca. 48.000 € aktuell. 
Juristisches Verfahren läuft. 

o Kein allgemeiner Stellvertreter in Sicht. Abwesenheitsstellvertretung 
ist geregelt. 

o Die Kämmerin wird am 1.7. den Dienst antreten 
o Ja, 9 – 12 und 14 – 18 Uhr ist die Verwaltung geöffnet 

 
 
 
10 Busverkehr/Schülerverkehr 
 

➢ Sachverhalt Busverkehr/Schülerverkehr 
➢ Dr. Frank Galeski: Die notwendigen Mittel für die Randzeitenversorgung sollten 

wieder gestellt werden. 
➢ Christian Arndt: Bitte die Verschiebung der Schulbeginnzeiten und damit die 

Anpassung auf die bestehenden Busabfahrzeiten durch die Schule prüfen. 
Begründung „schulorganisatorisch nicht möglich“ ist inakzeptabel. Bitte die 
Stellungnahme zur Evaluierung Nahverkehrsplan 2021 den Mitgliedern der GV 
zusenden. 

➢ Sven Siebert: Die Prüfung der Schulzeiten wird erfolgen. Die Stellungnahme der 
Verwaltung zur Evaluation des Nahverkehrsplans wird bis zur Sitzung 20.6. den 
Mitgliedern der GV zugehen. 

➢ Sven Siebert: Nach Rücksprache mit den anwesenden FBL ist es nicht sicher, ob 
es eine Stellungnahme der Gemeinde zur Evaluation gibt. 

 
 
11  Informationsvorlagen 
 
 
11.1  Informationen zu offenen Sachthemen des Bürgermeisters 
 
 
Der Bürgermeister/die Verwaltung informiert über folgende Punkte: 
 

➢ Baumaßnahmen HdG und Notvorstand Jagdgenossenschaft 
 
 
12  Beschlussvorlagen 
 
 
12.1 DS 314/2022/19-24  Beschluss über die frühzeitige Beteiligung der  

Öffentlichkeit gem. § 3 Abs. 1 BauGB sowie der 
Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 1 
BauGB für die 10. Änderung des 
Flächennutzungsplans der Gemeinde 
Hoppegarten 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt gem. § 3 Abs. 1 BauGB die frühzeitige 
Beteiligung der Öffentlichkeit sowie die frühzeitige Beteiligung der Träger öffentlicher 
Belange gem. § 4 Abs. 1 BauGB für die 10. Änderung des Flächennutzungsplans der 
Gemeinde Hoppegarten. 

https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/getfile.php?id=67923&type=do
https://ai.hoppegarten.de/sessionnet/bi/getfile.php?id=67878&type=do
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Kay Juschka beantragt Rederecht für Andreas Neue. Dem Antrag wird mehrheitlich 
zugestimmt. 
 
Andreas Neue: Das Objekt wird max. 13,5m lang und es wird Aufbauten in Höhe von 
max. 5m geben. Es handelt sich um einen vorhabenbezogenen B-Plan. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 25 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

23  2 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
 
12.2 DS 318/2022/19-24  Städtebaulicher Entwurf "Datacenter  

Heidemühle" 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den städtebaulichen Entwurf des 
„Datacenters Heidemühle“. 
Die Verwaltung wird beauftragt, auf der Grundlage des städtebaulichen Entwurfs das 
Bebauungsplanverfahren fortzuführen und die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit 
gem. § 3 Abs. 1 BauGB sowie der Behörden und Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 
1 BauGB (Vorentwurf) durchzuführen. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 25 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

23 2  

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
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12.3 AN 105/2021/19-24  Schaffung von einer Vollzeitstelle 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt, ab 01.01.2022 eine Vollzeitstelle in der 
Gemeinde für einen Technischen Mitarbeiter Feuerwehr (Gerätewart) zusätzlich zu schaffen 
und die Kosten in den Haushalt 2022 einzustellen. 
 
 
Geänderter Beschlussvorschlag durch den Einreicher: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt ab 01.06.22 eine Vollzeitstelle in der 
Gemeinde für eine hauptamtliche Feuerwehrfachkraft mit dem überwiegenden 
Tätigkeitsbereich als Gerätewart zu schaffen. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 24 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

24   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage einstimmig angenommen. 
 
 
12.4 AN 128/2022/19-24  Prüfung der Errichtung eines Fußballplatzes  

mit Tartanbelag auf dem Spielplatz am Wall 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindeverwaltung der Gemeinde Hoppegarten prüft, ob man die Spielgeräte auf dem 
Spielplatz am Wall in Richtung Kita Rappel-Zappel versetzen kann. Dadurch würde Platz 
für ein Fußballplatz mit Tartanbelag auf dem jetzigen Bolzplatz entstehen. Die 
Gemeindeverwaltung prüft auch, ob bestimmte Lärmschutzauflagen auf Grund der 
anliegenden Wohnbebauung zu berücksichtigen wären. Die Verwaltung ermittelt die Kosten 
für einen Fußballplatz mit Tartanbelag und einer entsprechenden Umzäunung. 
 
Geänderter Beschlussvorschlag durch den Einreicher: 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Fußballplatz auf dem Spielplatz „Am Wall“ im 3. 
Quartal 2022 instand zu setzen. 
 
Sven Siebert: Die Umsetzung der Herstellung ist bereits für das 4. Quartal eingeplant. Ich 
bitte um die Verbindlichkeit eines Beschlusses. 
 
Helga Hummel: Es ist bedauerlich, dass hier überhaupt ein Beschluss notwendig ist. 
Solche Beschlüsse fassen zu müssen, ist ein Armutszeugnis. Der BM sollte die 
Umsetzung als Selbstverständnis erachten. 
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Sven Siebert: Ich mache mir den Antrag zu eigen. 
 
Der Einreicher bittet trotzdem um Abstimmung. 
 
 
Abstimmung: 
 
Anwesend 19 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

15  4 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich angenommen. 
 
 
12.5 AN 129/2022/19-24  Wirtschaftlichkeitsüberprüfung für neues  

Energiekonzept für die Verwaltungsgebäude 
der Gemeinde Hoppegarten 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, eine Wirtschaftlichkeitsprüfung eines neuen 
Energiekonzeptes für die Verwaltungsgebäude durchzuführen.  
Das neue Energiekonzept umfasst die autarke Strom- und Wärmegewinnung für die 
Verwaltungsgebäude durch Solaranlagen (z.B. auf dem Dach des Gemeindesaals), in 
Kombination mit einem Blockheizkraftwerk. 
Es sind die Kosten für den Erwerb und Betrieb gesondert auszuführen und mit den aktuellen 
und zu erwartenden Energiekosten zu vergleichen. 
 
Steffen Molks: Gibt es für das Verwaltungsgebäude einen Energieausweis und hängt 
dieser aus? 
Sven Siebert: Antwort kann nicht gegeben werden. 
 
Geschäftsordnungsantrag Thomas Scherler: Ende der Debatte und Abstimmung. 
Dem Geschäftsordnungsantrag wurde mehrheitlich gefolgt. 
 
 
Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
 
Anwesend 20 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

2 14 4 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Beschlussvorlage mehrheitlich abgelehnt. 
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12.6 AN 130/2022/19-24  Baumschutzsatzung 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die in der Anlage beigefügte Satzung der 
Gemeinde Hoppegarten zum Schutz von Bäumen, Feldhecken, Sträuchern und 
Kletterpflanzen (Baumschutzsatzung). 
 
 
Geschäftsordnungsantrag Thomas Scherler: Verweisung in die Ausschüsse 
Christian Arndt: Bei erneuter Verweisung in die Ausschüsse Bitte an alle Fraktionen und 
die Verwaltung, konkrete Änderungsvorschläge zur Ausschussdiskussion einbringen. 
 
Abstimmung GeschOA: 
 
Anwesend 23 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

19 1 3 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
12.7 AN 144/2022/19-24  Neubau Kita Dahlwitz 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt den Neubau einer weiteren Kita im 
Ortsteil Dahlwitz-Hoppegarten. Es sind umgehend auf der Grundlage der Analysen des 
Bedarfs die Standortuntersuchungen zu beginnen sowie die Kosten zu ermitteln. Im 
Haushalt 2023 sind für Planung und Ausführung die erforderlichen Kosten einzustellen. 
 
Geschäftsordnungsantrag Thomas Scherler: Verweisung in die Ausschüsse 
 
Abstimmung GeschOA: 
 
Anwesend 23 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

23   

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
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12.8 DS 312/2022/19-24  Aufhebung der Bescheide für die Triftstraße  
und die Dorfstraße 

 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Gemeindevertretung Hoppegarten beschließt die Aufhebung aller Bescheide, die im 
Zusammenhang mit dem Ausbau der Triftstraße (Straßenbeleuchtung) und der Dorfstraße 
(Straßenbeleuchtung, Gehweg, Zufahrten) erstellt worden sind. 
 
 
Maurice Birnbaum: Herr Birnbaum erklärt seine Befangenheit und nimmt im 
Zuschauerbereich Platz. 
 
Markus Landherr: Aufforderung an den Bürgermeister, sein Handeln in dieser 
Angelegenheit aufzuzeigen. Was ist passiert, welche Konsequenzen wurden gezogen? 
Sven Siebert: Es handelt sich hier um Versagen der Verwaltung. 
Stefan Radach: Was ist hier arbeitsrechtlich passiert? 
Volkmar Seidel: Der Bürgermeister bringt mit dem Sachverhalt erneut die 
Gemeindevertretung in Misskredit. 
 
 
Geschäftsordnungsantrag Kay Juschka: Verweisung in den Verwaltungsausschuss 
 
Abstimmung GeschOA: 
 
Anwesend 21 Mitglieder. 
 

Ja Nein Enth 

20  1 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Geschäftsordnungsantrag angenommen. 
 
 
 
 
Kay Juschka: Folgesitzung wird für Dienstag, 7.6. geplant. 
 
 
 

 

gez. Kay Juschka      gez. Christian Arndt 

Vorsitzender der Gemeindevertretung   Protokollant 


